
令和５年９月定例会 一般質問順位及び質問事項表 

 

質問 

順位 

通  告  者 
質 問 事 項 質  問  要  旨 

議席 氏 名 

1 2 百 瀬 友 彦 1 塩尻市のワイン振興について 

 

 

2 木曽漆器産業について 

 

 

3 シェアサイクル事業について 

4 空き家対策について 

5 体育施設について 

 

6 民生委員・児童委員の活動に

ついて 

(1) 塩尻ワインのプロモーションについて 

(2) 塩尻観光ワインガイドの現状と人材育

成について 

(1) 漆の原材料確保について 

(2) 後継者育成について 

(3) 木曽漆器のＰＲ活動について 

(1) 利用状況と今後の展望について 

(1) 空き家対策組織への支援拡充について 

(1) 中央スポーツ公園の駐車場と施設内の

インフラについて 

(1) 関係行政機関との情報共有について 

 

2 7 上 條 元 康 1 山林整備について 

 

 

2 野生鳥獣による農作物の被害

軽減について 

 

3 文化財の活用について 

 

 

 

 

4 若者の流出と定住について 

 

 

 

5 投票率の向上に向けた取組に

ついて 

(1) 松くい虫被害について 

(2) 小規模林産事業の創業や育成支援につ

いて 

(1) 市内の被害状況と対策について 

(2) ニホンザル生息状況調査（ＧＰＳ首輪 

発信）について 

(1) 塩尻市文化財保存活用地域計画につい

て 

(2) 文化財等を活用した観光振興と地域活 

性化について 

(3) 学校教育への取組について 

(1) 地元に住み続ける環境づくりについて 

(2) 企業誘致の取組について 

(3) 漆器産業における、職人の育成と次世

代への継承について 

3 3 小 松 勝 子 1 女性が活躍できる社会につい

て 

 

 

 

 

2 子宮頸がん撲滅への取り組み

について 

 

3 子どもの悩み相談について 

(1) 女性活躍・男女共同参画の重点方針２

０２３の概要 

(2) 第六次総合計画における女性登用目標

値の設定の考え 

(3) 女性が尊厳と誇りをもって生きられる

社会の実現に向けた考え  

(1) ＨＰＶワクチン接種キャッチアップ接

種の目的と現状 

(2) 接種期限を迎える未接種者への対応 

(1) タブレット端末を活用した子どもの悩



 

 

4 国道１５３号の安全対策につ

いて 

 

みの発信 

(2) 悩み相談の受け方と対応体制 

(1) 下大門変則交差点改良の考えはあるか 

(2) 大小屋交差点の安全対策の考えはある    

  か 

4 18 中 村 努 1 第六次総合計画について 

 

 

 

 

 

2 マイナンバーカードについて 

 

 

 

3 選挙事務について 

 

 

 

4 災害対策と入札制度について 

 

 

 

 

 

5 視覚障害者日常生活用具給付

事業の該当品目の選定基準に

ついて 

(1) タウンミーティングの総括と変更や追

加したものはあるか 

(2) 都市計画マスタープラン地区別構想

（吉田地区）について 

 ①松本市との連続性、村井駅周辺の市街

地との一体性の考え 

(1) 問題の整理と、市の受け止め 

(2) 総点検の内容と結果、今後必要となる

ことはなにか 

(3) マイナ保険証一体化への移行のあり方 

(1) 投票日の投票時間繰り上げの考えはど

うか 

(2) 開票速報の発表の仕方の変更の考えは

どうか 

(1) 防災ターミナルの整備状況と課題はど

うか 

(2) 罹災の判定基準と、災害見舞金の見直

しはどうか 

(3) 入札における地元企業への配慮はある

か 

 

 

5 4 小 口 直 実 1 市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

2 学校給食の無償化について 

 

 

 

 

 

 

 

3 不登校児童生徒への支援につ

いて 

(1) 平和について 

 ①核兵器廃絶についてどのように考えて

いるか 

 ②政府が核兵器禁止条約に参加していな

いことをどのように考えているか 

(1) 学校給食費の減額の手立てについて 

 ①給食費への補助金を増額することはで

きないか 

 ②食材を安く仕入れるためにどのような

取り組みをしているか 

(2) 学校給食無償化の実現について 

 ①学校給食無償化をめざし、研究・検討

していく諮問委員会を設置できないか 

(1) 不登校の児童生徒の現状と支援の状況

について 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

4 市が市民の要望を聞く手立て

について 

 ①不登校の児童生徒の現状はどのように

なっているか 

 ②支援員の設置やその取り組みはどのよ

うになっているか 

(2) よりきめの細かい支援について 

①市の独自の取り組みにはどのようなも

のがあるか 

②教職員が支援に尽力するためにどのよ

うな手立てをとっているか 

(1) 荒れた農地・土地に対する要望への対

応について 

 ①市はどのような基準で対応するのか 

(2) 廃園となった保育園の処置について 

 ①放置している理由と見通しはどのよう

なものか 

6 12 平 間 正 治 1 信州Ｆ・パワープロジェクト

への対応について 

 

 

2 第六次塩尻市総合計画と重要

施策について 

 

3 令和４年度決算について 

 

(1) 市長の考えと取り組み 

(2) 具体的な支援策 

(3) 民事再生手続きと市の関連性 

(4) 今後の発電部門の見込み 

(1) 市長のまちづくり構想と重要施策 

(2) ３歳未満児保育料無償化事業スケジュ

ール等 

(1) 決算における特長と自己評価等 

(2) 第５次総合計画における財政推計との

比較 

7 5 小 野 芳 幸 1 信州Ｆ・パワープロジェクト

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2 マイナンバーの総点検とマイ

ナ保険証について 

 

 

 

(1) これまでの塩尻市の関与について 

(2) Ｆ・パワープロジェクトの事業継続に

あたっての取り組みについて 

 ①県の対策チームとの連携について 

 ②原木安定供給の具体的な取り組みにつ

いて 

・木材を効果的・効率的。安全に搬出す

る仕組みつくり   

・市内関係団体との協力連携 

・原木買取価格の見直し対応  

・林業人材の育成 

・市として、本事業継続を目的に対策プ 

ロジェクトチームを設置する必要性 

(1) 塩尻市のマイナ総点検の中間報告につ

いて 

(2) マイナンバーカード自主返納について 

(3) 総点検の進捗状況、体制・人員不足等

の課題について 



 

 

3 災害時の行動のあり方につい

て 

 

 

 

4 SHIOJIRI Free Wi-Fiについ

て 

 

 

 

5 太陽光発電設備の適正な設置

について 

(4) 令和６年秋からの健康保険証の廃止・

マイナ保険証への移行について 

(1) 安否確認・被災状況の確認・報告につ

いて 

(2) 避難場所は適正な場所となっているか 

(3) ＵＴＭ災害用地図に関する協定につい

て 

(1) 市の関連施設への導入･利用状況と今後

の導入計画について 

(2) 現状の課題･問題点とその対策について 

(3) 公民館主催のスマホ活用入門講座につ

いて 

(1) 長野県の条例案への対応について 

 ①市の既存条例の修正・改定の必要性に

ついて 

 ②現状の事業実施の流れで変更・修正さ

れるプロセスについて 

8 10 青 木 博 文 1 人口誘導を図るための地区組

織について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2 片丘バイパス事業について 

 

 

 

 

3  信州Ｆ・パワープロジェクト

について 

 

 

 

 

4 観光資源の開発について 

 

 

 

(1) 地区計画策定協議会について 

 ①活動している地区協議会組織はいくつ

あるのか 

 ②活動している地区協議会の進捗状況に

ついて 

 ③活動している地区協議会の成果、課題

について 

(2) 空き家対策について 

 ①市内の空き家軒数は何軒位あるのか 

 ②売買物件は何軒成立したか 

 ③成果、課題は何か 

(1) 令和６年事業化について 

 ①今後着工までの工程はどのようになる

のか 

 ②地区として取り組むことは何か 

 ③工期短縮はどう取り組むのか 

(1) 信州Ｆ・パワープロジェクトの現状に 

対する考え方について 

(2) 燃料材の確保について 

 ①県、市、県サプライチェーンセンター

との協議はいつするのか 

 ②確保が困難な場合はどうするのか 

(1) しののめの里の開発について 

 ①高ボッチへの展望ロープウェー構想は 

どうか 

 ②温浴施設の建設はどうか 



 

 

5 トイレの洋式化について 

 

 

 

6 廃園した保育園の活用につい  

 て 

(2) 高ボッチ高原の開発について 

 ①山小屋（山荘）の建設はどうか 

(1) 市内施設等の状況について 

 ①市立小中学校の洋式化の状況について 

 ②公園、スポーツ施設・支所等公共施設

の洋式化の状況について 

(1) 廃園の保育園数と建物の使用状況につ

いて 

(2) 今後の地区等の要望に対する考え方に

ついて 

9 13 小 澤 彰 一 1 市長の政治姿勢について 

2 過疎地域の市民生活について 

 

 

 

 

 

 

 

3 産業振興について 

 

 

4 平出博物館移転について 

(1) 市職員のジェンダー平等について 

(1) 地域医療について 

 ①オンライン診療について 

 ②補聴器購入補助について 

(2) 所有者・管理者不在の森林について 

(3) 自治会の運営について 

①加入状況について 

 ②役員実務について 

(4) オンデマンドバスについて 

(1) イベント開催について 

(2) 中心市街地について 

(3) 信州Ｆ・パワープロジェクトについて 

(1) 資料収蔵スペースについて 

(2) 建設費について  

10 6 石 井 勉 1 教育再生による確かな成長の

支援について 

2 子どもを産み育てる環境の整

備について 

3 地域資源を生かした交流の促

進について 

 

4 地域産業の振興について 

 

(1) 健やかな成長の支援の充実について 

 ①教員の指導環境整備 

(1) 子どもの居場所づくりの推進について 

 ①市民活動の支援体制 

(1) 文化・観光振興を通じたにぎわいの創

出について 

 ①文化・観光資源の発信と活用の拡大 

(1) 企業支援と消費喚起について 

 ①物価高騰対策 

11 8 山﨑油美子 1 犯罪被害者等支援条例につい

て 

 

 

 

 

 

2 就労支援について 

 

 

(1) 被害者となった方の把握について 

(2) 過去に被害者になった方の支援につい 

て 

(3) 報道機関による過剰な取材に遭われた 

被害者の支援について 

(4) 交通事故被害者の場合について 

(5) 市民に向けての周知について 

(1) 障がい者の就労支援について 

(2) 特別支援学校卒業後の就労支援につい

て 



 

3 医療的ケア児の支援について 

 

(3) 市内企業への就労支援について 

(1) 子育て支援センターの受け入れについ

て 

(2) 受け入れが可能となったことの周知に

ついて 

12 9 樋口千代子 1 まちづくりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2 ２０２４年介護保険制度改正

について 

 

 

 

 

3 認知症対策の推進について 

 

(1) 中心市街地の活性化について 

 ①中心市街地の空き店舗の状況と今後の 

見通しについて 

 ②中心市街地活性化プロジェクトチーム 

開催状況と検討内容 

 ③大きな街区の再生と地権者への働きか 

けについて 

(2) タウンミーティングについて 

 ①空き家対策に向けて支所長の役割につ

いて 

 ②魅力ある地域づくりについて 

(1) 改正の注目ポイントについて 

 ①１号保険料負担のあり方 

 ②一定所得の判断基準（利用者負担原則

２割）について 

 ③多床室の室料負担について 

(2) 保険料算定への影響について 

(1) 認知症に関する相談窓口について 

(2) 認知症初期集中支援チームの活動につ

いて 

(3) 認知症疾患医療センターの認知度につ

いて 

(4) 認知症基本法成立への対応について 

 


